

Desconcierto general

Como consecuencia del anarquismo que se viene apoderando de todas las clases sociales, la indisciplina va echando hondas raíces por falta de energía en los que pidieron el poder con el título de regeneradores y á cambio de promesas incumplidas, causa evidente del descontento que se manifiesta en varias regiones de la península con tumultos y algaradas.

Primero las Cámaras de Comercio tratando de imponer su criterio y voluntad; después los gremios de Barcelona; más tarde los de Valencia; ayer las manifestaciones separatistas de los vizkaitarras; hoy las pedreas estudiantiles, los cierres de tiendas, los sellos catalanistas, la resistencia pasiva al pago de los tributos y la imposición de conciertos económicos; mañana... mañana... ¿quién podrá prever la que surgirá de este desconcierto general, de este caos producido por la incapacidad de nuestros gobernantes?

Todos á una contribuimos á que el mal se agrave; todos pretendemos hacer lo que más nos place sin paramientos en si nos excedemos de nuestros derechos y atribuciones; todos ponemos nuestras manos pecadoras sobre el cuerpo exangüe de esta desgraciada España, dando al olvido que, sin el debido respeto á las leyes y sin disciplina social, no es posible la vida ordenada de la nación.

En el seno del mismo Gobierno se ha manifestado el espíritu maleante de esa indisciplina que fué el origen de una crisis parcial, primero, y que dará al traste con esta desacreditada situación en que se agitan criterios distintos y distintas tendencias.

La consecuencia de este mal ejemplo que dan al país las clases directoras, bien de manifiesto está con lo que sucede en Cataluña, en Vizcaya y en Valencia, pues, aquel que no cumple con sus deberes, de ninguna manera tiene derecho á exigir á los demás que cumplan con los suyos y que respeten leyes que ellas son las primeras en vulnerar.

Es necesario que un Gobierno fuerte, un Gobierno decidido á marchar sin vacilaciones por el camino de la regeneración, empiece por restablecer el perfecto equilibrio de los derechos y de los deberes, equilibrio cuya necesidad no entienden ó no quieren comprender bien los individuos ni las colectividades.

No cabe duda alguna; estamos bajo el dominio de una anarquía mansa, efecto de que, ni los derechos se ejercen bien, ya por apatía, ya por inmorales mixtificaciones, ni se cumplen los deberes, siendo los poderosos los primeros en eludirlos y las clases ignorantes en rebelarse contra ellos.

Urge, pues, que cese el estado anormal á que nos han arrastrado los desconciertos, las vacilaciones y la falta de energías del Sr. Silvela y de sus

compañeros de Gobierno; urge poner coto á esa anarquía mansa que se va apoderando, lo mismo arriba que abajo, de este desgraciado país, para que cese el desconcierto general que aquí impera y que amenaza quebrantar la unidad de la patria con los punibles excesos de una sociedad perturbada por el predominio que en ella ejercen desequilibradas inteligencias.

Orense.

Un caso curioso de caciquismo

La correspondencia que á continuación copiamos de nuestro ilustrado colega *La Integridad* de Tuy retrata al natural la política de embustes y trapacerías seguida por los que infórmemente pretenden convertir en feudo la provincia de Orense y el distrito de Puenteareas:

“DESDE PUENTEAREAS

Sr. Director de *La Integridad*.

Muy Sr. mío y de mi distinguida consideración: Hace días he experimentado, como experimentaron bastantes personas, gran satisfacción al saber que algunos individuos del ayuntamiento y empleados públicos recorrían las parroquias de este término municipal recogiendo firmas de los labradores para elevar, según decían, una petición al Sr. Ministro de Hacienda pidiendo rebaja del cupo de consumos, pues que así lo había ordenado D. Gabino Bugallal. Nuestra satisfacción era justificada, porque viviéndonos aquí hace años bajo el imperio de un odioso caciquismo que todo lo invade, lo primero que se nos ocurrió fué si la Providencia habría tocado el corazón del que tanto daño ha traído sobre este país, ó si él que habiéndose cobijado bajo la bandera de la moralidad, de la selección y de la justicia—por más que ella va marchando por distintos derroteros de los que ofreció—habría por su propio bien reconocido sus errores. Pero... nuestro gozo en un pozo. Tiró de la manta el diablo, y se descubrió el pastel, ó lo que es lo mismo, el engaño y la perfidia, sin la cual no saben vivir los satélites de aquel Jefe.

Los primeros que han tenido noticias del descubrimiento de que las firmas recogidas no tenían más objeto que el de lastimar la honra, inmaculada en todos conceptos, de un individuo de una familia de las más distinguidas y más queridas de esta villa, por sus acrisoladas virtudes, por el amparo que dispensa á los pobres y á los desvalidos y por otra porción de títulos, fueron los vecinos de Ginzo, que apercibidos del engaño, procuraron habérselas con el que, movido por los *figuroncillos* de Puenteareas, les había recogido las firmas. Halláronle casualmente en el atrio de la iglesia parroquial, le rodearon y recriminaron por su mal proceder, pidiéndole que les entregase el pliego de sus firmas para ponerlo en tascos: él se disculpó como mejor pudo manifestándoles que no podía hacerlo porque ya lo había remitido al ayuntamiento. Vino entonces una comisión de aquellos honrados vecinos á la casa consistorial reclamando el pliego para inutilizarlo, y ante su firme actitud el pliego se inutilizó.

Las firmas recogidas no eran para dirigir al Excmo. Sr. Ministro de Hacienda, sino para unir á una solicitud para el Excmo. Sr. Ministro de Gracia y Justicia pidiéndole que dejase sin efecto el nombramiento de juez municipal hecho á favor del abogado excedente de la administración de justicia de Filipinas D. José Vieitez Ocampo, y seguramente que irá la petición cuajada de conceptos inexactos y acompañada de muchas firmas, pues no podía ser más halagüeño para los labradores el pretesto con que se recogían, esto es, la rebaja del cupo de consumos, porque aquí esto de los consumos es una de las armas más inoables que se vienen esgrimiendo por el caciquismo.

Dejo á la consideración de los lectores de *La Integridad* lo que se deduce de tan villano proceder, sin perjuicio de que en otra correspondencia, que no se hará esperar mucho tiempo,

refiera el principal objetivo á que se aspira, el pobre concepto que necesariamente con tan torpe proceder se desprende en contra de la cultura y moralidad, y la poca aprensión de algunas personalidades en coadyuvar en este infúco asunto, pues debían ser los primeros, por una porción de circunstancias, en reprobar semejante ruindad.

UN SUSCRIPTOR.

Puenteareas, 14 de Octubre de 1899.

VARIEDADES

Cosas raras de la cucaracha

Para nosotros los simples mortales, la cucaracha, que con el calor empieza á invadir las casas, es el bicho más antipático y más repulsivo que existe.

Para los hombres de ciencia es el insecto más interesante, más extraordinario y más misterioso de la creación.

Principia la cucaracha por tener el cerebro en el trasero, y confesará todo el mundo que no es nada ordinario eso de pensar con sitio tan inmundo. Quizá por eso es tan sucio el tal bicho. Sus nervios corren del trasero á la cabeza en vez de suceder al contrario, y tal fenómeno es el que ha hecho creer que tienen los centros nerviosos situados en aquella parte de su cuerpo.

Sus antenas, ó cuernos, son una maravilla de sensibilidad, y le sirven á un tiempo de órgano del tacto, del olfato y del oído. Las dimensiones de este órgano son mayores que las del cuerpo, y su perfección es absoluta. Si nosotros estudiáramos igualmente dotados nos arrastrarían las narices, las orejas y los dedos. Imagínese lo bien que olfatearíamos, oíríamos, y palparíamos, sobre todo teniendo en vez de dos agujeros en las narices y otros dos en los oídos, miles de ellos distribuidos á lo largo de estos órganos, como les sucede á las cucarachas.

Tiene ojos múltiples como las moscas, y de la penetración y rapidez de su vista estará convencido cualquiera que haya tratado de matar una.

Al igual del grillo es uno de los insectos más antiguos del mundo: se encuentra su fósil en las rocas del período silúreo.

En su larga peregrinación por la tierra ha aprendido los inconvenientes del aislamiento, y vive siempre en grupos no menores de seis individuos, ni mayores de veinte.

Estas costumbres sociales le sirven para prevenirse contra las asechanzas de sus innumerables enemigos. Cuando se hace la obscuridad, pues son las cucarachas enemigas irreconciliables de la luz, se deciden á abandonar la hendidura que le sirve de guarida, y una de ellas avanza cautelosamente los extremos de las antenas, y si no observa fuera peligro alguno saca todo el cuerpo y adelanta un poco. Detrás de ella sale otra manteniendo uno de sus cuernos en contacto con una antena de la que salió primero. En esta disposición asoman hasta cuatro ó seis, encargadas de explorar el terreno: si no observan nada anormal avisan á las otras y se dispersan en busca de comida; pero si con sus delicadas antenas tocan algún objeto vivo ó sospechoso, se avisan unas á otras por medio de los cuernos, que para ellas son otros tantos aparatos telegráficos, y en una fracción de segundo se escabulle todo el pelotón de exploradores.

La aparición repentina de una luz las aterra hasta el punto de paralizarlas, y tardan minutos enteros en reponerse y tratar de huir; pero esto sucede más bien cuando están aisladas, pues hallándose varias reunidas se inspiran unas á otras valor para echar á correr.

La fuerza de este insecto es tan grande que puede arrastrar un objeto 250 veces más pesado que él: basta observar el grueso extraordinario de sus muslos y la disposición admirable bajo el punto de vista mecánico, de sus piernas para comprenderlo. Un hombre dotado de igual fuerza podría arrastrar un peso de 20 toneladas.

De los amores de las cucarachas no se sabe tanto como de las costumbres conyugales de los grillos. Sólo está averiguado que la hembra lleva colgando del trasero una cápsula en la cual deposita 16 huevos y la esconde después

en sitio á propósito. Algunas clases de cucarachas cuidan sus huevos con tanto amor como las gallinas.

Concluiré con una mala noticia: la cucaracha es uno de los insectos de vida más larga; alcanzan hasta los cinco años... si no tropieza antes con algún escobazo.

Un castaño aristócrata

En la actualidad forma parte del modesto gremio de vendedores de castañas de París nada menos que un noble de ilustre alcurnia.

Reynaldo de H., marqués de J., era dueño de una pingüe fortuna, de una figura distinguida y de uno de los títulos nobiliarios más antiguos de Francia.

Aficionado á las aventuras amorosas y terco para conseguir en ellas éxito feliz, rayaba á veces en lo *excéntrico* para conseguirlo.

Se enamoró perdidamente de una muchacha preciosa, Rosa Lyons, que desde el principio mostróse desdenosa con el aristócrata.

Entonces, y al ver la resistencia de la joven se le ocurrió al marqués una idea original.

Alquiló la tienda de un vendedor de castañas, situada en el portal de la casa-habitación de Rosa, y todas las mañanas le vendía un cuarterón de dicho fruto.

Las castañas hicieron más efecto que las perlas, rubíes y diamantes que antes había rechazado.

Una semana continuó la resistencia; pero, al fin, el enemigo logró apoderarse de la plaza, saliendo el vencedor con su conquista para el extranjero.

Pasado algún tiempo, el juego y los caprichos de Rosa arruinaron al marqués, que regresó á París con solo la suma necesaria para alquilar el puesto del castaño, que antes ocupó por humorismo, y en el cual gana hoy la vida como cualquier otro industrial del barrio.

De la Región

La Coruña.

Tomó posesión del cargo de oficial de cuarta clase de la Tesorería de Hacienda de esta provincia, el de igual clase procedente de Oviedo D. Aurelio del Palacio Pérez, en reemplazo de D. Juan González Mato, que desempeñaba dicho puesto.

Anteayer se inauguró en las oficinas del Gobierno civil la luz eléctrica.

En el mercado celebrado en el Campo de la Leña se cotizó el ferrado de trigo á 3'50 pesetas, el de maíz á 3'50; el de centeno á 2'75; el de cebada á 3; el de habas á 4'50; id. de color á 3'75; harina de centeno á 3'50; id. de maíz á 3'25.

Fué enviado á informe del Gobernador civil el proyecto de tranvía eléctrico entre esta ciudad y el Burgo.

Desertó del cuartel de Alfonso XII el soldado José Contreras Canosa, perteneciente al batallón de Isabel II, agregado al de Zamora.

Regresó á esta capital, con su esposa, después de haber permanecido varios días en las posesiones de los Condes de Fontao, el capitán general de Galicia Sr. Lachambre.

Santiago.

Ha salido para Tuy el médico militar D. Miguel Parrilla.

Pontevedra.

Ha tomado posesión de la Ayudantía de Marín el teniente de navío de la Armada, D. Daniel Novás Lavora.

Ha sido trasladado á esta ciudad el aspirante primero de Telégrafos que servía en Tuy, D. Manuel López Barreiro.

Há quedado suprimido el tranvía que salía de Pontevedra para Marin á las 6'45 de la tarde y regresaba á las 8 de la tarde.

Vigo.

El ex-interventor de la Aduana don Manfredo Kün ha sido nombrado segundo jefe de la del Grao de Valencia.

Han contraído matrimonio el oficial de Telégrafos D. Alfredo Basanta y la señorita Guillermina Puig.

Ha salido para Madrid el secretario de aquella Audiencia D. Juan M. Cápua.

La gran Prensa

La Opinión

Al ocuparse del estado de desquiciamiento y perturbación en que se hallan las provincias, deduce que todo es debido á la carencia de condiciones del Sr. Silvela, el cual reconociendo su fracaso debe retirarse y tratar de reorganizar el partido conservador con las agrupaciones que no le prestan hoy su concurso y no le reconocieron como jefe.

El Día

Del estado de alarma que existe y de los sucesos de Barcelona y Castellón.

El Liberal

El Sr. Silvela, que supo utilizar en la oposición el movimiento de las Cámaras de Comercio, hoy atribuye su protesta á maniobras faciosas.

Van á abrirse las Cortes y está todo peor que el día que se cerraron.

Nadie cree en las economías. El juego conocido está.

Es menester la unión de todos los hombres de sana voluntad y de patriótica conciencia.

El Correo

Se ocupa del *meeting* celebrado en Gijón en el que sus oradores han manifestado que solo la república puede remediar nuestros males.

Heraldo de Madrid

La convocatoria que aparece en la *Gaceta* llamando para el día 30 á los representantes del país no ha despertado interés.

Podremos equivocarnos, mas el país nada puede prometerse y por eso no nos mueve regocijo ni entusiasmo.

El Imparcial

Publica una carta del presidente de la Cámara de Comercio de Madrid D. Pablo Rufz de Velasco, en que contesta á los mortificantes artículos que ha publicado el periódico ministerial *La Epoca* y del que es inspirador el presidente del Consejo.

Hace un llamamiento á la masa general del país para que no consienta que el presupuesto del Estado siga siendo una casa de Beneficencia.

El País

Sigue escribiendo contra el general Weyler al que califica de Polavieja II.

LA GACETA

Correspondiente al día 16 publica las disposiciones siguientes:

Presidencia

Real decreto convocando las Cortes para el día 30 de Octubre.

Fomento

Dictando algunas disposiciones para que los operarios despedidos del arsenal de el Ferrol puedan tener colocación en las obras públicas del Estado que se expresa.

Triquiñuelas

Una de las pruebas que nos da el Gobierno de que es económico y vale un imperio y nos regenera á diestro y siniestro,

es el *suprimirnos* antes del invierno muchos telegramas con lo de Telégrafos. ¿Que todas las noches aslados nos vemos del resto del mundo? ¡Chitón y silencio! Con tal que por casa estén todos buenos, don Tomás nos mande y siga lloviendo, el saber noticias nos importa un bledo.

¿Que pierde la prensa? «La prensa... lo siento por la de provincias, pero ya está hecho.» ¿Que los dedicados al tanto por ciento y más de un novísimo concejal «inédito», á las doce en punto por el Ministerio, haciendo el balance no sabe de cierto si sus dos ochavos aumentan de precio? Clamará el Ministro: «¡Caramba, lo siento! Los capitalistas son hombres de mérito, pero al fin y al cabo no tiene remedio.»

¿Que habla Paraiso por todo el Comercio? El Ministro dice azorado y trémulo: «Lo siento en el alma, pero á lo hecho pecho.» Verdaderamente tal era el exceso que los españoles íbamos haciendo del *Breguet*, que, claro, llegaría un tiempo en que nos cortasen á todos «los vuelos.»

¡Oh, Gobierno insignel! ¡Oh, feliz Gobierno que de tal manera marchas al progreso! Tú sí que lo entiendes, ahorrándonos *perros* y noches muy *perreas* á los que tenemos la fea costumbre, desde Abril á Enero, de esperar los *partes* aunque salga Febo, solo porque el público, que paga para eso, sepa diariamente si ocurre algo nuevo!

Esas *limitadas* (con rubor lo expreso) vienen á sabiendas del hispano suelo, á ser *protectoras* de cualquier invento que lleve *las nuevas mejor y primero*: desde el automóvil veloz como el viento, á los peatones y los carreteros.

FALSAS ECONOMÍAS

Lo hemos dicho repetidas veces; las economías proyectadas por los concejales interinos con la decantada reducción del presupuesto municipal, sobre constituir un delito de usurpación de atribuciones, si quiera fuese por los más cometido inconscientemente, son no más que falsas economías, sin ventaja alguna para el erario del municipio.

Se han suprimido cuatro canteros cuyos salarios ascendían á poco mas de 2.000 pesetas en presupuesto; más como con el personal restante no se puede acometer ninguna obra de alguna importancia, por ejemplo, la continuación del empedrado de la calle del P. Feijóo, acordó la corporación sacar á subasta dicho empedrado, por el tipo de 2.000 pesetas escasas.

Desde luego vaticinamos que tal cantidad no llega sino para comenzar la obra. Pero sirve de dato elocuente á los que creían que eran un hecho real y positivo las economías que han pretendido realizar los concejales interinos.

No queremos ocuparnos de una partida de 100 pesetas que se dedicó en la sesión anterior á la restauración de un muro cerca de Sejalvo, ni de otras que en el resto del ejercicio económico habrán de dedicarse á reparar obras de utilidad para los vecinos del ayuntamiento.

Lo que resulta para nosotros incuestionable, es que mientras antes no se gastaba nada en personal y si solo en material, hay que gastar

hoy en personal y material, ó resignarse á no hacer obra alguna.

De modo que en este concepto queda demostrado como la luz del día que las economías son ficticias.

CARTERA LOCAL

Firmada por los directores de los periódicos de Lugo, hemos recibido una circular proponiéndonos la adopción de algunos acuerdos referentes al servicio telegráfico, en vista de los grandes perjuicios que se irrogan al público y á la prensa con la última reforma que acaba de implantarse.

Se encuentra enfermo, desde anteayer, nuestro muy querido amigo y compañero, D. Manuel Martínez Sueiro.

Mucho celebraremos su rápido restablecimiento.

El repartimiento de consumos del ayuntamiento de Villamarín ha sido aprobado ayer por el Sr. Delegado.

Pidiendo la nulidad se había presentado una solicitud firmada por tres individuos.

El lunes dieron principio los exámenes de procuradores.

Forman el tribunal los Sres. D. Estanislao Chaves, magistrado, presidente; D. Roberto López Martínez y D. Narciso Correal Freire, abogados; D. Ignacio Pardo González y don Santos Martínez Esparís, decano y secretario, respectivamente del Colegio de Procuradores.

Secretario del tribunal será el que lo es de la Audiencia.

De los quince ó veinte niños atacados de la viruela en la calle de San Francisco, han fallecido ya tres durante estos últimos días.

La epidemia continúa desarrollándose por no procederse al debido aislamiento de los enfermos y por falta de desinfectantes.

El encargado de la estafeta de Carballino, don Paulino Cota, ha sido declarado cesante, sustituyéndole D. Florencio Morete.

Durante el presente año económico corresponde satisfacer á los municipios de Beade y de Entrimo, por el concepto de industrial, las cantidades de 267'33 y 437'45 pesetas, respectivamente.

El tren correo ha llegado con cuatro horas de retraso á consecuencia de haberse descompuesto la máquina entre las estaciones de Villada y Grajal.

En el *meeting* que se celebrará en Granada el día 29, víspera de la apertura de las Cortes, estarán representadas todas las provincias andaluzas.

El próximo día 21 se verificará ante el señor comisario de guerra de esta plaza segunda subasta para la enagenación del Polvorín y terrenos anexos, bajo el tipo de 2.972'10 pesetas.

Si una de las economías que se pretenden realizar, es la supresión de algún otro juzgado de instrucción, podemos demostrar que lejos de serla, es un perjuicio para el Tesoro.

Datos tenemos de Viana, que confirman nuestra aseveración y que en tiempo oportuno publicaremos.

Nos consta que hay diputados dispuestos á oponerse, si el proyecto llegase á las Cortes.

Felicitamos al aprovechado y estudioso joven D. Alfonso Carballo Rey por sus brillantes ejercicios al obtener el grado de licenciado en Derecho.

A las doce de la noche del sábado fueron reconvenidos por el guardia municipal tres sujetos que promovieron un escándalo tratando de hacer abrir las puertas en dos casas de lenocinio de las calles de la Luna y San Francisco y profiriendo palabras malsonantes.

Los tres valientes desafiaron al guardia municipal, dándose á la fuga cuando éste trató de corregir las demasías de los alborotadores.

¿Como *La Nueva Epoca*, que se viene ocupando de escándalos parecidos, nada dice de este edificante espectáculo?

Por la Audiencia territorial se anuncian las vacantes de Juez municipal de Castrelo de Miño y de Juez suplente de los ayuntamientos de Piñor y Calvos de Randín.

Ayer hemos tenido el gusto de saludar á

nuestro querido amigo el ex alcalde de Carballino D. Bernardo Castro.

Dice un colega madrileño, que se indica al capitán general de Galicia Sr. Lachambre para presidir la Junta de la cría caballar.

Hoy se verán en juicio oral las causas por hurto contra José Villarino, de Gínzo, y Arturo Mena, de Verín.

Licenciados, Sres. Pedrayo y Taboada.

Según *Escolástico*, en esta quincena dominarán los frios, lluvias, tronadas y alguna nieve.

Temporales marítimos, oscilación barométrica y descenso térmico.

Ha sido nombrado peatón de Carballino á Puente Irijo D. Manuel Silveas García, quedando cesante D. Andrés Yañez.

«El valle de Josafat el día del último juicio.» Así se titula un inmenso cuadro que, con destino á la Exposición de París, está terminando José Benlliure.

Mide el cuadro 24 metros cuadrados y está basado en un asunto puramente fantástico.

Seguramente esta obra dará un nuevo triunfo á Benlliure.

Por término de ocho días se halla expuesto al público en la secretaría del ayuntamiento de Baltar el repartimiento de consumos para el corriente ejercicio económico.

Después de breve permanencia en esta capital, ha regresado á Verín nuestro querido amigo D. Ramón Guerra.

La rifa del magnífico reloj de oro, cronómetro, para bolsillo que está de manifiesto en el escaparate del establecimiento del Sr. Bacariza, Rúa del Villar de Santiago, y que debía celebrarse en unión del sorteo de la lotería nacional del mes de Octubre de 1899, se rifará en unión del sorteo de 23 de Diciembre del mismo año, por constar aquí de dos series.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados en dicha rifa.

El señor gobernador civil de la provincia encarece la busca y captura de Valentín García Gonzalez, vecino de Correjanos, el cual se ha fugado de la cárcel de Petín.

Parece ser que se demorará por algunos días la venida á esta capital de la compañía de ópera, por haber abierto en Vigo un nuevo abono de diez funciones á petición del público.

Procedentes de América han desembarcado ayer en el puerto de Vigo, del vapor *San Nicolás*, José Cobelo, Manuel Alvarez, Pedro Casal, José R. Corral y Emilio Alvarez naturales de esta provincia.

Hállanse detenidas en la administración de Correos de esta capital, por desconocer á sus destinatarios, las cartas dirigidas á los señores siguientes:

D. Francisco Rodríguez, D. Manuel Varela, D. Gumersindo Pomez, D. Antonio del Monte, D. Luis Alvarez, D. Ramiro Pérez, D. Francisco López, D. Ramón Fernández, D. Francisco Alvarez, D.ª Carmen Bovillo, D.ª Consuelo González, D.ª Luz González y D.ª Antonia Martínez.

Se dice que el ministro de la Guerra llevará á uno de los próximos Consejos el real decreto por el que se ha creado la escala preferente, con objeto de proponer que se modifique el sentido de que solo asciendan por ahora los que figuren en el primer tercio de la escala general, quedando los que no se encuentren en él en espera de estarlo para poder obtener el ascenso, con lo que se conseguirá poner en armonía el referido decreto con la ley vigente de ascenso en el generalato.

Por providencia de ayer fueron aprobados por el Sr. Gobernador civil de esta provincia los trabajos de reconocimiento y demarcación de las minas de estaño denominadas *Francisco é Isidoro*, en el ayuntamiento de Avión, *Lola, Ana y Carmen*, del mismo mineral, en el de Villar de Barrio, *Santa Clara y Hermesinda*, de wolfram, en el de R badavía, y *Concordia*, de antimonio en el de Rubiana.

El director de nuestro estimado colega de Vigo *El Independiente*, ha sido demandado por un ex-carabenero llamado Cano que llegó á adquirir celebridad en Bouzas.

Pretendía nada menos que regenerar, á su modo, aquel ayuntamiento, y lo hubiera realizado á no haberse interpuesto en su camino el colega.

Celebraremos que triunfe la justicia que es

la que inspiró la levantada campaña del diario vigués.

Dice la prensa de la Coruña:

«En los primeros días del próximo Noviembre marchará á Orense una sección del orfeón *El Eco*, á dar con su valioso concurso brillante al acto de inauguración del círculo *Unión Artística Orensana*.

Tribunales.

Causas ingresadas en la Secretaría de esta Audiencia provincial:

- Bande.—Contra Isabel do Caño y otros, por hurto.
- Carbalino.—Contra Benito Iglesias y otros, por insultos.
- Idem.—Por infidelidad.
- Valdeorras.—Contra Pedro Rodríguez y otros, por lesiones.
- Idem.—Por ídem.
- Ginzo.—Por ídem.
- Idem.—Por lesiones.
- Trives.—Contra Vicente Soto, por homicidio.
- Orense.—Por desobediencia.
- Idem.—Por hurto.
- Ribadavia.—Por daños.
- Idem.—Por muerte.
- Viana.—Por robo.

Notas municipales.

Previo reconocimiento del inspector de carnes Sr. Núñez, fueron sacrificadas ayer en el macelo municipal para el consumo de hoy las siguientes reses:

- Vacas, 4.
- Terneras, 10.
- Carneros, 1.

Beneficencia.

En el día de ayer han ingresado en el Hospital provincial Teresa de la Iglesia, Agustina Pérez Lois, de Orense, Pedro Fernández y Manuel García.

La Academia de Medicina de París aprobó, hace ya largos años, una preparación que la experiencia consagró muy luego.

Nos referimos á las *Pildoras* y al *Farabe Blancard*, único remedio contra la anemia, los colores pálidos, la pobreza de la sangre, la escrófula, etc., gracias al yoduro de hierro inalterable que es su base.

Por eso las imitaciones surgieron á millares y por eso recomendamos á médicos y enfermos exijan, como garantía, en la etiqueta, el nombre *Blancard*, las señas: 40 rue de Bonaparte, París, y el sello de garantía de la *Unión de Fabricantes*.

Observaciones meteorológicas de ayer.

Altura barométrica á cero	744'5
Idem id. al nivel del mar	757'0
Temperatura al aire libre	21'8
Id. máxima de anteayer (á la sombra)	22'2
Idem id. id. (al sol)	26'4
Idem mínima (á la sombra)	14'2
Idem idem por irradiación	14'0
Dirección del viento	N.
Estado del cielo	Nuboso
Lluvia en milímetros	0'2

Nuestro servicio telegráfico

Madrid 17, 7 n.

Durán y Bás enfermo

El ministro de Gracia y Justicia no ha asistido hoy á su despacho del ministerio por encontrarse enfermo. Dicen sus amigos que se halla muy disgustado por los sucesos de Barcelona.

La rebaja del cupo

Mañana se publicará en la *Gaceta* el real decreto rebajando á 30.000 hombres el cupo del actual reemplazo.

Los excedentes por haberles tocado en suerte números altos quedarán libres del servicio de las armas.

Los estudiantes en Barcelona

Al entrar esta mañana un grupo

de estudiantes en la Universidad quemó *La Veu de Catalunya*.

Otro grupo entonó el coro de *Los Segadores* promoviéndose un ligero tumulto, que no tuvo consecuencias.

Embargos y tumultos

Hoy dieron principio los agentes ejecutivos á los embargos ordenados por el Delegado de Hacienda.

Los primeros se efectuaron en varios comercios de la calle del Carmen.

Promoviése con este motivo un gran tumulto, oyéndose el disparo de un arma de fuego.

Muchos comerciantes efectuaron el pago.

Un mensaje catalanista

Dícese que será denunciado el mensaje que ha dirigido al doctor Robert el Club autonomista de Barcelona felicitándole por su negativa á autorizar los embargos.

En el mensaje se proclama la autonomía de Cataluña.

El alcalde y los síndicos

El nuevo alcalde Sr. Milá convocó á los síndicos de los gremios y exhortóles á que depusieran su actitud,

Los convocados contestaron que no podían acceder en tanto el Gobierno no cumpliera los compromisos contraídos con Cataluña.

Madrid 17, 8 n.

El nuevo Nuncio

Ha sido nombrado Nuncio de Su Santidad en Madrid monseñor Rinaldi.

Créese que el nuevo representante del Papa trae instrucciones del Vaticano para tratar con nuestro Gobierno de la reducción de obispados y de los canonicatos y prebendas eclesiásticas.

Noticias de la guerra

Son contradictorias las noticias que se reciben del Transvaal y del Cabo, por la dificultad de las comunicaciones telegráficas.

Desmientese que los orangistas hayan atacado la plaza de Ladysmith, considerada como la llave de la parte Sur de Natal.

Los boers rechazados

Los ingleses resistieron con valentía varios ataques de los boers contra Mafeking, consiguiendo rechazarlos y causándoles muchas bajas.

La artillería de los del Transvaal bombardeó la población sin resultado.

Otra escaramuza

En Spilfonte tuvieron un encuentro ingleses y boers, resultando éstos con cuatro muertos y siete heridos.

A la hora en que telegrafío no han comunicado las Agencias más noticias de la guerra.

Accidente ferroviario

En la línea férrea de Palermo ocurrió un choque de trenes del que resultaron un muerto y numerosos heridos.

De éstos, algunos muy graves por efecto de las terribles heridas recibidas á consecuencia de los grandes destrozos que sufrieron los coches.

Madrid 18, 3 m.

Noticias anticipadas

En el Consejo de ministros que ha de celebrarse hoy, según lo asegurado por un personaje de la situación, los Sres. Azcárraga y Pidal presentarán á exámenes sus respectivos presupuestos.

En el de la Guerra se rebajan catorce millones y cinco en el de Fomento.

El total de las economías

El personaje á que me refiero ha tenido la amabilidad de manifestarme que, en su concepto, el total de las economías realizadas en todos los departamentos ministeriales no excederá, á lo sumo, de 38 millones.

En tanto no se venga á un acuerdo con la Santa Sede para cercenar de manera equitativa los gastos del clero, es materialmente imposible hacer más economías sin que se resientan los servicios.

La cobranza en Barcelona

El Delegado de Hacienda de Barcelona participó al Sr. Villaverde que se llevan recaudadas por industrial 752.729 pesetas.

Faltan por recaudar 224.045, habiendo pagado ayer varios comerciantes.

Se ha restablecido la tranquilidad.

La peste bubónica

Según el parte oficial de Oporto recibido en el ministerio de la Gobernación, ayer ocurrieron cuatro casos de bubónica.

La gente del pueblo en los alrededores de la capital sigue oponiéndose á que sean trasladados los enfermos á los hospitales, apedreando á los camilleros.

Carencia absoluta de noticias.

BOLSA DE MADRID

Últimos cambios oficiales conocidos en esta plaza

	Cambios medios
4 por 100 interior (Títulos grandes)	64'90 por 100
Idem (Idem pequeños)	65'10
4 por 100 exterior (Idem grandes)	71'70
Idem (Idem pequeños)	71'05
Idem amortizable (Idem grandes)	72'24
Idem (Idem pequeños)	72'20
Billetes de Cuba 1886	72'70
Idem 1890	60'85
Obligaciones de Aduanas al 5 por 100, 96'15	
Idem de Filipinas al 5 por 100	78'90
Cédulas del Banco Hipotecario al 5 por 100, 103'00	
Idem id. id. al 4 por 100, 99'90	
Acciones del Banco de España, 425'00	
Idem de la Tabacalera, 348'50	

PAPEL S/ EL EXTRANJERO

Paris, á la vista, 26'85
» á 8 d/v, 00'00
Londres, á la vista, 00'00
» á 8 d/v, 00'00
» á 90 d/f, 00'00

FONDOS ESPAÑOLES EN EL EXTRANJERO

Paris, 4 por 100 exterior, 00'00
Londres, 4 por 100, 00'00

Cultos

Santos de hoy

Stos. Lucas, Cipriano, Julián y Pablo.

Santos de mañana

Stos. Lucio, Aquilino, Gémino y Pedro.

ORENSE: IMP. DE «EL MINO»

Venta voluntaria

Se hace de la casa y dos viñas que llevan el nombre de *Mincira*, en el Arcaí, con cubaje y herramientas suficientes. Tiene pozo y una caseta en medio de la viña, todo ello contiguo á la casa.

Los que deseen enterarse de su precio y condiciones, pueden hacerlo en la calle de la Libertad, núm. 12.

COLEGIO

DE

SAN IGNACIO DE LOYOLA

Instituto 44, 2.º—(Sastrería de Ventura)

Sabido es de todos que la primera enseñanza adolece en Orense de dos graves defectos: de muy descuidada en las asignaturas de carácter práctico y demasiado atendida en las de índole literaria y artística. En virtud de lo primero, salen los niños cuando jóvenes de los colegios leyendo sin sentido común, escribiendo sin regularidad ni Ortografía y ejecutando las operaciones de Aritmética sin cálculo y al azar. Por lo segundo se inculca en las mentes infantiles una balumba de conocimientos que, si bien son los tales para hermosear el alma del niño y hacerle sentar plaza de listo ante el papá y sus amigos, no satisfacen á las necesidades de la vida moderna por ser ella en la actualidad mucho más positiva que en otros tiempos.

En vista de esto, y para dar á los padres de familia que lo deseen una firme garantía en la enseñanza y educación de sus hijos, se ha fundado bajo la dirección de un joven profesor muy conocido en la localidad el nuevo colegio arriba nombrado, cuyos grandes resultados en la educación y enseñanza de la niñez son ya de muchas familias conocidos. Este colegio aparte estar constituido por dos profesores, una encargado de la primera enseñanza elemental y otro para la superior, ofrece al público amplio y ventilado local, buen trato á los alumnos que frecuentan sus aulas y educación esmerada con una sólida instrucción.

Colegio-Academia

DE

LEON XIII

dirigido por

D. Joaquín Núñez de Couto

Licenciado en Filosofía y Letras y Profesor numerario del Instituto provincial.

HERNAN CORTÉS, 10 (provisional)

Bachillerato,

Primera enseñanza,

Preparatorio de Derecho y


Carreras especiales.

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos.

Los alumnos de oficial serán acompañados al Instituto por un dependiente del Colegio. A los medio pensionistas los irá á buscar y llevar á sus casas un camarero.

LABRADORES!!

Abonad las tierras si queréis mejorar y aumentar los productos del suelo

450 kg. de Escorias Thomas 

repartidos y enterrados con el arado antes de sembrar, bastan para obtener en una hectárea de terreno, una cosecha de trigo ó de cebada doble de lo usual.

Garantizando su pureza es el abono más económico y más eficaz. Véndenlo todos los almacenes—y al por mayor el

Representante general D. OTTO MEDEM en Valencia, Barcelona y Bilbao.

Sin necesidad de más señas llegarán todas las cartas.

Venta de una casa

Se vende la señalada con el núm. 19 de la calle de Trives, de moderna construcción. Se compone de planta baja, piso principal, segundo y bohardillas con luces propias. Tiene tres huecos de fachada de piedra de granito.

Para más informes dirigirse, en Orense, á D. Desiderio Fernández, Lepanto, 16, 2.º.

VENTA

Venta de varias cubas de madera castaño y roble, con arcos de hierro, en buen estado, su cabida 14, 16 y 18 moyos.

En esta redacción darán razón.

ANDRÉS PERILLE Ferretería de todas clases.

YA LLEGARON las Desgranadoras para maíz. Arados sistema americano. Gran surtido en bombas para pozo.

IMPORTANTE: Se hacen instalaciones por medio de grandes focos de luz de Acetileno, por uno ó más días, á precios reducidísimos, con motivo de fiestas, en todos aquellos pueblos que lo pidan con tres ó cuatro días de anticipación.

Café Regional

SAN MIGUEL, 24.

Excelente servicio; café superior; vinos y licores de las mejores marcas.

FÁBRICA DE GASEOSAS

Se elaboran de Limón, Naranja, Grosella, Horchata, Agraz y de Café.

PRECIOS:—1,50 pesetas docena, devolviendo los cascós. Sifones de agua de Seltz á 35 céntimos de peseta los grandes y á 25 los pequeños. La docena de sifones grandes, 3'50 pesetas; id. pequeños 2'50.

Todos los refrescos se trabajan con agua filtrada.

LA UNION

Café, Billar y FÁBRICA DE GASEOSAS

17 PEREIRA, 17

En esta antigua y acreditada casa se elaboran gaseosas de todas clases con agua filtrada y esquisito café. Cuenta con un abundante surtido en vinos y licores de todas clases de las mejores marcas conocidas, tanto nacionales como extranjeras. Coñacs desde 5 hasta 15 pesetas; roncs desde 4 á 10 pesetas; champagne desde 6 á 20 pesetas; vinos de Jerez desde 4 á 15 pesetas; anises y toda clase de refrescos conocidos, así como vinos tostados de las mejores bodegas del Ribero de Avia á 5 pesetas botella.

TEMPORADA DE INVIERNO

Gran Taller de Sastrería

DE

ALEJANDRO BLANCO

DON JUAN DE AUSTRIA, 1 y PAZ, 2.—ORENSE

El propietario de este acreditado Establecimiento, deseando favorecer en cuanto le sea posible á su numerosa y distinguida clientela, ha adquirido un completo y variadísimo surtido en géneros para la próxima temporada.

A la vez que tiene el gusto de participar que en sus talleres se confecciona con elegancia, prontitud y economía toda clase de prendas para caballero, no lo tiene menos en poder ofrecer á sus muchos favorecedores un variadísimo surtido en cortes de traje, gabán, pantalón, embozos para capas, etc., etc., todo ello á precios sumamente económicos.

Grandes economías en los precios

Esmero en el corte y confección con arreglo á la última moda.

ESPECIALIDAD EN PRENDAS PARA SEÑORES SACERDOTES

PIANOS desde 1115 duros mensuales!!!

PIANOS desde 1115 duros mensuales!!!

MÚSICA

La casa más barata de España.—Peters, Ricordi, Litolf.

PIANOS

Los mejores nacionales.—Maristany, Chassaigne, Montano.

INSTRUMENTOS

De metal y de madera.—Lefebre Schaeffer.

ACCESORIOS

De las más renombradas casas.—Leon Pinet, Ewal y Glaesel.

DIRIGIRSE A

DON MARIANO ALCOGER

Plaza del Hierro, 2 y Pájaro, 9.—ORENSE

COMPRA, VENTA Y ALQUILER DE PIANOS

REPARACIONES Y afinaciones

L' UNION

Compañía Anónima de Seguros contra Incendios

FUNDADA EN 1828

Establecida en París, Rue la Banque, 15

Reconocida en España por Real orden y sometida á su legislación.

GARANTÍAS DE LA COMPAÑÍA en 31 de Diciembre de 1898.

Capital social..... Fcos. 10.000.000

Reservas..... > 11.205.000

Primas á recibir.... > 79.650.334

Total de garantías. > 100.855.334

CAPITALES ASEGURADOS

en 31 de Diciembre de 1898.

Franco 17.272.202.816

SINIESTROS PAGADOS DESDE EL ORIGEN DE LA COMPAÑÍA

Franco 229.000.200

Esta gran Compañía es la que mayor cartera posee de cuantas de su clase operan en España. Asegura contra el incendio, el rayo y la explosión del vapor, del gas, de la dinamita y demás explosivos, toda clase de propiedades, muebles é inmuebles; garantiza también á los propietarios la pérdida de alquileres en caso de siniestro.

Los setenta y un años de antigüedad de esta compañía, su importantísimo capital y la enorme suma que lleva pagado por siniestros, la recomiendan con preferencia al favor del público.

Subdirector en Orense:

D. ARTURO NOGUEROL BUJAN

Procurador de los Tribunales.

SANTO DOMINGO, 48

J. PACHECO FOTÓGRAFO

con galería dotada de todos los adelantos modernos

participa al público que continúa establecido en la calle de ALBA núm. 9, y que ninguna participación tiene en la sociedad formada entre el que fué su aprendiz D. Jaime Pacheco y D. J. Gil.

Al hacer esta advertencia al público, le ofrece como siempre todo género de garantías en lo referente á esmero, prontitud y economía en cuantos trabajos se le encomienden.

Ampliaciones en todos los tamaños, retratos al platino, porcelana, etc., etc.

Fotógrafo.—J. PACHECO.—Fotógrafo.

NO EQUIVOCARSE: 9, ALBA, 9.—ORENSE

Interesante

F. Salustiano y Compañía, Representantes y Comisionistas en Madrid, Calle de la Habana, núm. 24, pral. izquierda, gestionan toda clase de asuntos judiciales, del Notariado y administrativos.

Adquisición y envío de documentos de cualquier índole y con especialidad los que se detallan á continuación:

Presentación y gestión del cumplimiento de exhortos, etc., etc.

Certificaciones de últimas voluntades, 6 pesetas.

(Hay que remitir la partida de defunción del causante.)

Certificaciones de antecedentes penales, 7 pesetas.

(Consignar el objeto para que se desea el documento, nombres de los padres del interesado y circunstancias personales del mismo.)

Presentación y gestión del cumplimiento de exhortos, 5 pesetas.

(Facilitar los antecedentes que se consideren precisos para el mejor éxito de las diligencias que se interesen y envío de fondos para suplidos y pago de costas.)

NOTA. El envío de cantidades habrá de hacerse en libranza del Giro Mútuo ó letra de fácil cobro, á favor de D. Francisco Salustiano.

Papel para empaquetar

Se vende en la imprenta de este diario á precios módicos.

LIBRERÍA

DE

JOSE ALVAREZ VAZQUEZ

ORENSE.—13, Plaza Mayor, 13.—ORENSE.

En esta antigua Librería, que antes era de D. Cándido Martino, se halla de venta toda clase de menaje para escuelas y objetos de escritorio para oficinas en las mejores condiciones de calidad y precio. También hay un gran surtido de devocionarios.

¡La más alta Recompensa!

La Compañía Fabril "SINGER"

HA OBTENIDO 54 PRIMEROS PREMIOS

Siendo el número mayor de los alcanzados entre todos los expositores y MAS DEL DOBLE de los obtenidos por todos los demás fabricantes de máquinas de coser reunidos. Catálogos ilustrados gratis, Sucursal en Orense: Progreso, 36.